



MUNICIPALIDAD DE SANTA BARBARA  
CONCEJO MUNICIPAL

DIS/EBM.

## CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA

### SESION ORDINARIA N° 075

**24 DE ENERO DE 2011**

**En Santa Bárbara**, a veinticuatro días del mes de enero del año dos mil once, en Sala de Reuniones del municipio, siendo las 15,15 horas **el Sr. Alcalde y Presidente de Sala Don DANIEL IRAIRA SAGREDO**, en nombre de DIOS, da por iniciada la **SESION ORDINARIA N° 075 del Concejo Municipal de Santa Bárbara**, bajo la presencia de los señores concejales : **Sra. VICTORIA HERMOSILLA SILVA**, **don DANIEL SALAMANCA PEREZ**, **don CRISTIAN OSES ABUTER**, **don PEDRO PACHECO GATICA**, **don EDMUNDO COFRE RODRIGUEZ** y **don JUAN OBREQUE URRUTIA**.

Actúa como Secretario de Actas Don Elvis Borgoño Medina, Profesional Secplan, Secretario Municipal Subrogante .

#### **TEMARIO :**

- 1.- APROBACION ACTAS SESIONES ANTERIORES**
- 2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA**
- 3.- VARIOS**

## **DESARROLLO DEL TEMARIO :**

### **1.- APROBACION ACTAS SESIONES ANTERIORES**

**Sr. Secretario :** Mencionar a los señores concejales que se encuentran en transcripción el Acta de la Sesión Ordinaria N° 74 y el Acta de la Sesión Extraordinaria N° 23, por lo que en la próxima Sesión de Concejo tendrán las actas correspondientes para sus observaciones y aprobación.

### **2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA**

#### **CORRESPONDENCIA RECIBIDA:**

**Sr. Secretario :** En poder de los Señores Concejales respuesta a Oficio Ordinario Externo N° 2 de la Municipalidad de Santa Bárbara a BancoEstado.  
Procede a dar lectura al documento en referencia.

Informar además a los señores concejales que existe respuesta también de ESSBIO a Oficio entregado a esa empresa.

Procede a dar Lectura al mencionado documento.

En poder de los señores concejales, también respuesta a Oficio Ordinario Externo N° 01 de Municipalidad de Santa Bárbara a ESSBIO.

#### **CORRESPONDENCIA DESPACHADA:**

**Sr. Secretario :** comenta que ya están redactadas las cartas de condolencias y en proceso de envío para la familia de la Sra. Dolores Panes y para la familia del Sr. Carlino Cuevas

**Sr. Alcalde :** Están firmadas y despachadas hoy día en la tarde

**Sr. Cofré** : A mi no me deja nada de contento la carta de ESSBIO, encuentro que no hay ninguna solución..

**Sr. Alcalde** : Vamos a volver a insistir, pero ahora con copia a la superintendencia, aclara que se enviara carta a la superintendencia con copia a ESSBIO.

**Sra. Hermosilla** : Alcalde, ya que estamos con esto de las cartas, que esta diciendo Elvis, también yo supe que había fallecido en Los Angeles la Sra. Zenobia Cid. Yo también, así como se pidió por las personas tan conocidas de acá de Santa Bárbara y que tenían gran mérito, yo quiero hacer extensivo también esto, enviarle una carta de saludo a toda la familia Cid, porque yo conocí mucho a la Sra. Zenobia, que fue una mujer altruista, bella persona, yo la recuerdo a veces cuando venían niños acá al colegio, aquí a la Escuela a Santa Bárbara y en esa época no había, o sea, la dificultad que había era que no tenían quien se preocupara de ellos; y ella era Apoderada de no se que cantidad de niños de la parte rural, para ayudarlos, entonces yo digo...lo poco, o sea, no fue poco, fue bastante lo que conocí a la Sra Zenobia y consideró que es una Sra. digna del respeto y reconocimiento que la comuna le pueda hacer alcalde, entonces, considere, no se que dicen ustedes, enviarle una carta a su familia porque fue una señora realmente excelente.

**Sr. Obreque** : No solamente alumnos del sector rural, sino que también urbano, porque mía también fue apoderada.

**Sr. Salamanca** : Bueno la verdad es que nos saltamos los puntos varios. Pero, ya que usted tocó el tema, yo lo traía en carpeta. La Sra. Zenobia Urra, yo estuve en su funeral, porque la verdad es que fuimos vecinos durante muchos años, y como bien dice usted, fue una persona muy altruista y prácticamente la Biblioteca que había en ese tiempo, porque no había muchos libros, textos de estudio; muchos de nosotros íbamos a la casa del profesor a buscar y ella era la que nos buscaba los libros, los textos; así que estoy muy de acuerdo que se le haga una carta y tanto que ya se tocó el tema también, por supuesto hacer extensiva a la familia mi mas sentido pésame. Son una familia muy numerosa, donde hay profesores, diversos profesionales; entre ellos esta Apolonia Cid, que trabaja acá en la Escuela Cacique Levian, y todos los hijos conocidos míos, compañeros algunos de correrías en el barrio ahí, de la población Alaska.

Aprovechar esta instancia también, ya que se está hablando este tema y hacer lo mismo (enviar carta de condolencia) con la Sra. Malena; la Sra. María Magdalena Pavez Gaete que falleció también. La Señora del recordado Víctor Alvear que también fue parte de una familia deportista. Tuve la ocasión de estar en el velorio y darle el pésame a la familia. Era (la Sra. Malena) una mujer muy integra que permitió que también en su casa muchos jóvenes pudieran educarse, estar ahí al alero de la familia Alvear de tal forma de poder hacer.....Contemplar si lo tiene a bien el Concejo también para la Sra. Malena como era más conocida, pero su nombre era M<sup>a</sup> Magdalena Pavez Gaete.

**Sr. Oses** : Yo también, apoyar la iniciativa de ambos, de la Sra. Victoria y de don Daniel (Sr. Salamanca).

**Sr. Alcalde** : Perfecto, entonces tomamos el acuerdo señores Concejales. La Sra. Victoria propone lo de la Sra. Zenobia Urra y don Daniel Salamanca lo que es para la Sra. Malena como mayoritariamente la conocíamos. Pide el voto a la Sra. Victoria

**Sra. Hermosilla** : Si, de todas maneras.

**Sr. Alcalde** : Da la palabra al concejal Sr. Cristian Oses

**Sr. Oses** : Encantado, Alcalde.

**Sr. Alcalde** : Pide el voto a concejal Sr. Juan Obreque.

**Sr. Obreque** : Si Sr. Alcalde para las dos familias.

**Sr. Alcalde** : Cede la palabra a don Edmundo Cofré

**Sr. Cofré** : Si, totalmente de acuerdo, es muy merecido

**Sr. Alcalde** : Pide pronunciamiento de concejal Sr. Pacheco

**Sr. Pacheco** : Si, también presidente

**Sr. Alcalde** : Pide el voto de concejal Sr. Salamanca

**Sr. Salamanca** : Por supuesto

**Sr. Alcalde** : Mi voto también es favorable

**ACUERDO N° 149 : EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD ACUERDA ENVIAR CARTAS DE RECONOCIMIENTO A FAMILIA DE SRA. ZENOBIA URRRA DE CID Y FAMILIA DE SRA. MARIA MAGDALENA PAVEZ GAETE.**

### **VARIOS**

**Sr. Alcalde** : Ofrece la Palabra en Varios, a la Sra Victoria Hermosilla

**Sra. Hermosilla** : Alcalde, yo no se, porque la otra vez yo pedí este asunto del sitio allá de esta familia Neira, que realmente esta inundado de zarza eso y expliqué el motivo por que era, me gustaría que a eso se le diera un corte alcalde, porque yo creo que ahí se puede hacer denuncias, por ultimo que limpien su sitio, si no lo tienen para otra cosa, pero por lo menos que limpien, porque eso es un mugral ahí terrible. Como decían los vecinos que pertenecen a esa población todas las mugres, todo lo habido y por haber, lo tiran , ahí, a la casa, por supuesto porque hay ahí una casa inmensa, pero los olores son terribles.

Lo otro, que me encargo una señora que dijera, que era muy extraño, que el otro día no le habían dado un remedio en el CES, que se había terminado un remedio para la presión.

**Sr. Alcalde** : Es muy extraño en realidad

**Sr. Hermosilla** : Muy extraño, de todas maneras no cuesta nada preguntar...porque yo no fui, yo debería haber ido a preguntarles al CES.

**Sr. Alcalde** : Pide a la Sra. Victoria que le de los datos porque no debería ser.

Cede la palabra en varios al concejal Sr. Daniel Salamanca

**Sr. Salamanca** : Antes que nada saludar a todos..... y por supuesto a toda la comunidad que nos esta escuchando.

Estoy muy de acuerdo con este voto que hemos tomado para recordarnos de la Sra. Zenobia Urra y de la Sra Malena. Reiterar el pésame a las dos familias.

En otro contexto, estaba mirando alcalde la respuesta de ESSBIO, y realmente esa respuesta, yo me acuerdo que hace mas de un año y tanto atrás casi la primera parte es textual de la respuesta que habían dado donde señala “no obstante lo anterior se consideraran vuestras observaciones” yo creo que ya fue copiar y pegar. En el tema de la baja presión también habla de “Estamos iniciando estudios para determinar una solución”, que uno sabe en términos administrativos eso es como la nada misma y en el tema de la planta de tratamiento, aquí..un enredo de respuestas que tampoco nos satisface por lo menos a mí. Y yo creo que es bueno en ese sentido lo que usted señala de poder mandarle una carta ya en otros términos a la Superintendencia, porque no somos la única comuna de la provincia que estamos con problemas con ESSBIO; durante las semanas anteriores, leía yo en Nacimiento, en otros lugares donde también, no había mucha respuesta de ESSBIO y han tenido que entrar a presionar para que en definitiva puedan darle una seguridad a la ciudadanía y sobretodo considerando que estamos con unos días de altas temperaturas, que puede ocurrir algún tipo de siniestro y que indudablemente la presión sobre todo en el sector norte de la ciudad, una presión de agua, es indispensable para asegurar, tener mayor seguridad tanto para los vecinos como también para el cuerpo de bomberos, si quiere intervenir algún grifo; entonces en ese sentido yo creo que es fundamental que aceleremos este proceso porque la verdad sea dicha no tenemos ninguna respuesta positiva.

En el mismo tenor, y yo creo que algunos colegas en otras sesiones lo han señalado, parece mucho que don Pedro Pacheco lo ha manifestado, estaba recorriendo el sector del frente del Liceo, entre el Liceo y la calle Portales , realmente el pastizal se secó completamente y miraba yo, si corre un norte y hay un incendio, todas esas casa de Camilo Henríquez corren Peligro, indudablemente también hay una zanja que es de..correspondería en este caso a vialidad y el otro son particulares; Creo también que es necesario hablar con don Alex Utreras, porque siempre yo veo como limpian la faja hacia Los Angeles y queda muy buena, pero este sector de la parte urbana no hay mayor intervención, ese lugar podría ser un posible foco de incendio y hay que adelantarse a los hechos porque el pasto

definitivamente, se secó completamente.....quizás con algunas personas, no se ahí buscar la formula para que ellos intervengan o bien buscar otra formula.

Esos serian mis puntos varios

**Sr. Alcalde** : Cede la palabra a don Pedro Pacheco

**Sr. Pacheco** : Saludar a mis colegas y a usted alcalde.

También quiero conectarme un poquito con lo que dijo don Daniel (Salamanca) de este pastizal. Lo que había dicho de la cuneta acá en Portales, que lo hizo la municipalidad con sus trabajadores, estuvo don Juan acá encargado, y no era poca cosa, porque hubieron cuatro trabajadores y era harto el pasto, para una persona era mucho, así es que agradecido por eso por que se hizo este trabajo alcalde.

Lo otro, tenia una invitación con el Sr. Alex Utreras acá en Santa Bárbara, también plantearle el roce del camino del Huachi que se cerró bien.... yo ayer pase bien tarde y venia cualquier vehículo de las basas, arriba, y no se veía en el sector de la Ovejería hacia abajo porque ahí hay un bosque de eucaliptus, era un tierral enorme en esa parte; algunos venían con las luces prendidas, los venían a ver cerquita, era una polvareda tremenda y que no se puede hacer a un lado uno porque hay unos varillones grandes que pueden quebrarle el parabrisas a los vehículos, así es que hay que irse con calma.

Y, la venida de la gente que va el día sábado y domingo a visitar las basas, que tengan la mayor precaución en las curvas también, porque un día una persona casi atropelló a mi hijo, iba en una camioneta, nueva, blanca y se tiró, pero...como era buena, casi lo pasó a buscar y casi se volcó el también, en una curva pero a exceso de velocidad corriendo. Entonces para los vehículos chicos que tengan cuidado también, porque aquí pueden ocurrir accidentes a familias completas que van en sus vehículos chicos que son...hablemos bien que son algunos..., entonces esos que andan en mejores vehículos le echan no mas, entonces para que tengan cuidado los fines de semana. Que pasen este verano junto a su familia, porque no es justo que los vayan a ir a parar en este verano por las malas intenciones de algunos para correr.

Lo otro, Sr. Alcalde, consultar cuando mas o menos....de los Comités de Vivienda de Portales al norte, si acaso tenia usted alguna solución, que hay muchos que me están escuchando en este momento, yo les dije, lo voy a plantear y ustedes infórmense a través de lo que va a decir el Sr. Alcalde.

**Sr. Alcalde** : Los dos comités de vivienda?

**Sr. Pacheco**: Sí, los dos comités. Esos serian mis puntos varios, muchas gracias

**Sr. Alcalde** : Da la palabra a don Edmundo Cofré

**Sr. Cofré** : Antes que nada un saludo muy cariñoso a la comunidad que está escuchando muy interesada esta reunión de Concejo; y, un saludo muy especial a los visitantes que andan hasta de Arica, parece, hijos santa barbarinos que han vuelto a visitar a sus padres y sus hermanos, una calurosa bienvenida, yo creo que de todos nosotros.

Un mensaje a la comunidad, que estén tranquilos, que el Concejo y el alcalde estamos muy preocupados por los últimos acontecimientos que están sucediendo en Santa Bárbara, llámense robos o “cogoteos”, se están haciendo todas las averiguaciones posibles, los trámites que a este Concejo le puedan competir.

Yo quiero plantear tres puntos que son importantísimos. Primero decirle alcalde que la comunidad felicita la instalación de la señalética de evacuación, pero, me han entregado dos o tres sugerencias que las encuentro importantes; por ejemplo, ellos piden enanchar, ensanchar un poco más el camino a Villucura, se vio en el terremoto del 27 de febrero que al juntarse muchos vehículos el camino es angosto, y ellos proponen que cada cierto espacio, se pudiera hacer un descanso, para ver si un vehículo queda en panne poder retirarlo de la vía y darle el paso expedito a los demás, nosotros sabemos que en las ultimas intervenciones de los caminos los han levantado mucho y han quedado como lomo de toro, el vehículo chico por lo general se cunetea muy rápido, entonces también conversar con la Empresa si podemos mejorar esa vía.

Si nosotros nos venimos desde el camino de Villucura hacia arriba en la cordillera, nos encontramos con la Avenida de la calle Santa Teresa, que si ustedes caminan hasta el fondo, hasta el cerro, ahí hay un trecho de camino de tierra y ahí llegamos al cerro y hay un camino carretero viejo, me da la impresión que esa parcelita es de los señores Rocha.; entonces las sugerencias de los vecinos de las poblaciones del lado norte es si se pudiera conversar con ellos, arreglar ese camino, tenerle llave a lo mejor al portón, dejando la llave encargada en las casas que están cerca, para que pudieran, entonces, también abrir con rapidez ese portón y ese caminito poder evacuar a lo mejor a la gente a pie.

Si seguimos hacia arriba esta el camino que nosotros le llamamos Don Ulises, también lo encuentran angosto y hay unas partes aptas también para poder enancharlo, con el mismo trabajo que se pudiera hacer con el camino a Villucura; y después, esta el camino al Calvario, que sabemos que es privado, pero también se podría intervenir conversando con el dueño, repararlo, ripiarlo para poder tener entonces, eficiente el sentido de la evacuación; porque no sacamos nada con poner los letreros si no conversamos con los particulares, si no tomamos las medidas llámese con Vialidad, o con la firma que tiene...., para poder ir preparando estos caminos que serian la salvación de la comunidad.

Y, por ultimo el camino como lo llamamos de don Benito Toro, el que esta frente al puente, ese camino llega casi a Los Mayos por el alto, y también se podría conseguir con los dueños de poder estar con las puertas con más facilidad para poder abrirlas y que la gente del sector de arriba pudiera evacuar para ese lado, no juntarnos todos en un solo sector.

Son sugerencias de algunas reuniones con la comunidad y creo yo que son de mucho valor porque le hemos pedido a ellos que nos ayuden y aquí tenemos dos o tres ideas que son provechosas.

El segundo punto Presidente es el de el Pasaje Araucaria casi frente a mi barraca. Cuando usted ingresa por el lado de Baquedano, llega a la Avenida Federico Puga, las soleras que están ahí, están muy altas, si usted sale de la calle P. Burgos (esquina Pizani, como le llama la gente), da la vuelta y de inmediato choca con la solera porque no tienen el rebaje que tienen todas las calles y si lo tienen está angostito, entonces los vecinos piden, si por favor usted puede ordenar que se rebaje eso, o decían ellos, que se retire la solera y poder arreglarlas con cemento para que la pasada quede más expedita. Y los vecinos de Baquedano insisten en que usted vea la posibilidad de iniciar la factibilidad de colocar lomos de toro, hay bastante preocupación en la calle Baquedano porque la velocidad de algunos conductores no es muy deseable , ya, están pasando a alta velocidad y los niños son varios, estan en vacaciones, entonces queremos prevenir, no vaya a pasar algo.

Para nadie es un misterio, pasando al tercer punto, que el parque automotriz en Santa Bárbara a crecido enormemente, tanto por el trabajo de la represa, como por muchos trabajos más que hay en este sector, llámese cosecha de arándanos, cosecha de trigo y otras cosas, entonces yo vuelvo a insistir, Presidente, la modificación del tránsito de las calles O'higgins y Heras; conversando con la gente de afuera, dicen que los pueblos chicos por lo general las calles tienen doble transito y yo le pido con bastante consideración si el departamento de transito pude iniciar el

estudio este para darle una respuesta a la comunidad porque yo creo que vamos a descongestionar pero, enormemente la calle Portales que es la que en cierta medida la que esta ocasionando estos cuellos de botella, ahora no porque están los niños con vacaciones, pero después va a ser el problema de nuevo. Así es que estos tres puntos son de bastante importancia porque han sido encargados por varias personas para que lo pueda plantear en el concejo y ojala sean tomados en cuenta.

Muchas gracias, Presidente.

**Sr. Alcalde :** ofrece la palabra a concejal Sr. Juan Obreque.

**Sr. Obreque :** Primero que todo, Buenas Tardes sr. Presidente, colegas, saludar a todos los habitantes de la comuna. Voy a ser breve con mis puntos varios ya que cierto se ha .....durante la semana pasada el tema de la paralización de la faena de la empresa Colbun y desafortunadamente para algunos funcionarios de la empresa, que trabajan en la parte administrativa, haciendo uso a veces de palabras de mal gusto, lo digo de esta manera porque ninguno de nosotros anda con una chapa que nos identifique cual es el cargo que tiene cada uno por lo tanto en mal lugar y a mala hora se efectuaron comentarios de que las autoridades son las que le colocan precio a sus habitantes y eso es realmente mentira, lo voy a decir hasta el cansancio porque el tema esto que se viene dilucidando hace mucho tiempo y lo hemos comentado a puertas cerradas y en voz alta en el Concejo, tal como ahora de que eso no es así, no lo ha dicho ni Don Edmundo Cofré, ni don Pedro Pacheco, ni la Sra. Victoria, ni don Daniel Salamanca, ni el Presidente de la Sala don Daniel Iraira ni la persona que esta hablando. Esas personas hacen el siguiente comentario, habiendo público en el lugar y que las autoridades son las que han pedido que pasara esto, en consecuencia que esto no es así, como lo digo, nadie, ninguno de nosotros anda con un distintivo en la ropa que diga tal persona tiene tal cargo o trabaja para... en consecuencia desmintiendo el tema a la persona y al final después de haber conversado, ya que se dijo de todo un poco, diciendo que yo pertenecía a una de estas personas, entonces se sorprendió, lo vio así como la embarre con haber dicho esto en el lugar tal vez equivocado, entonces quedo mirando como impávida, con el hecho de haber soltado la voz, de lo que ella estaba haciendo mención con respecto a esto.

Posteriormente hoy día me ha tocado vivir algo muy parecido también con gente.....a todo esto las personas anteriores de lo que acabo de hacer mención ahora eran extranjeros, no estoy seguro si eran peruanos a bolivianos pero eran

extranjeros que trabajaban en la parte administrativa de Colbun, ese es un punto. Lo otro hoy día me encuentro con otra persona, también de la empresa, también haciendo alusión a lo mismo, pero esto fue mas grave aun, que yo creo que si hay una persona, habían, testigos hay de sobra, y hay una señora que estaba ahí que estoy seguro que se sintió muy mal por lo que esa persona dijo, porque esta persona lo tomó como un juego y que lamentablemente la gente, él había pasado por todas las etapas y ahora estaba en la plana mayor ejecutiva, en administración de la empresa, lo cual hacia alusión de que las personas que estaban aquí en Santa Bárbara o las que son de aquí de Santa Bárbara lamentablemente no sabían mucho, entonces yo le dije lo contrario y esas personas que estaban en ese lugar escucharon y son de aquí de Santa Bárbara y me la voy a jugar hasta el final por la gente, porque se que hay mucha gente que esta capacitada para eso; y no hay ninguna persona de aquí, lo vuelvo a reiterar, que este en conocimiento total de lo que se esta suscitando afuera, de los comentarios que se están haciendo afuera y que la gente lo ha escuchado y que se han transformado también en discusiones un poco amargas, pero valederas al fin y como digo, vale la pena de repente no andar con ningún cartelito pegado en el pecho donde diga yo soy parte de esa gente que usted esta criticando, haciendo una mala critica de lo cual a pedido de que la gente debería ganar bajas remuneraciones, y eso no es así, lo voy a decir hasta el cansancio, porque esto es... la gente nuestra, o sea siempre se ha peleado porque tengan una mejor posición tanto en la parte económica o como en los trabajos, que sean dignos, que no sean pasados a llevar, esto porque muchas veces han llegado a tal extremo de que la gente que viene de afuera como que el de aquí es tonto y los hábiles, los más exitosos son ellos; ha pasado como han increpado también, a lo mejor a don Pedro le ha tocado vivir situaciones de ese tipo, bueno, en fin, pero el tema es ese. Así es que espero en algún momento tener una reunión en privado entre todos y alguna vez que se vislumbre y que se diga ya que somos todos personas adultas, de que se diga en forma respetable quien es la persona que anda haciendo correr tal rumor que es de mal gusto. Eso seria Sr. Presidente, muchas gracias.

**Sr. Alcalde** : ofrece la palabra al concejal Sr. Cristian Oses.

**Sr. Oses** : Gracias Presidente, Buenas Tardes, saludo a los colegas, a usted Presidente a don Elvis y a todos los que están escuchando la reunión de Concejo hoy día.....

Obligadamente voy a continuar con el tema que estaba planteando mi colega don Juan Obreque

**Sra Hermosilla** : .....yo considero que, por Dios, que quedamos mal que haya alguien siquiera que piense que nosotros como concejales podemos estar de acuerdo que ellos ganaran menos, es que yo encuentro que ¿ de donde sacaron una cosa así?. Yo me acuerdo cuando comenzaron los ingenieros a hacernos una reunión que yo lo único que le decía, “Por favor señor comiencen luego esta Central para que haya trabajo para nuestra gente”, que uno toda la vida desea lo mejor para la gente, pero en ningún caso hemos hablado.., yo siempre he pensado que estas empresas pagan mejor la gente, en fin, pero en ningún caso hemos hablado nosotros de que se les pague menos. De donde pueden, sacar siquiera, una cosa así, yo considero que no, como que no puede ser, o alguien hecho a correr esto de repente y se fue de boca en boca y aumentó, pero, en qué cabeza cabe que nosotros íbamos a decir que la gente ganara menos. Yo, lo único que quería era trabajo para nuestra gente, Dios mio, si eso era lo mas importante, pero en ningún caso que ganaran menos de lo que ganaban en otras partes en la empresas, si es lo mismo nada mas, un trabajo que merece ser bien remunerado, por lo tanto yo no se de donde se sacó esto. A mí me dolería mucho que me dijeran a mí personalmente, una persona, yo creo que me enojaría incluso, porque es algo que nunca lo hemos hecho, ni siquiera pensado.

Adelante colega.

**Sr. Oses** : Relacionado con lo mismo que comentaban los colegas, lo vivimos en carne propia, agradecer a usted (alcalde) la gestión de haber recibido y haber intercedido, con el sindicato, con la mesa negociadora, que ahora se constituyeron en sindicato, en donde era un comentario generalizado. Que la mayoría de las personas que me increparon, cuando estuvimos presentes en el sector, en un principio nos decían que por culpa de nosotros, y esto lo vamos a volver a repetir, porque lo hemos dicho varias veces, porque ya estamos un poco aburriendo, pero es bueno recordarlo ahora que mi colega lo tocó. Es bastante lamentable que al parecer hay una confusión de parte de la propia empresa Angostura, porque eran ellos quienes señalaban a los trabajadores que lo único que necesitábamos eran cupos de empleo no remuneraciones altas y lo podemos ver reflejado, y así se vio, que la mayoría de nuestra gente, lamentablemente, esta contratada como jornal y cumplen

funciones de maestro, de minero y no se les ha... el contrato, eso es lamentable para nosotros. Ahora se esta corrigiendo, de hecho, la intervención suya (alcalde) fue importante. Pero alcalde yo creo que aquí de una vez por todas vamos a tener que concretar esta reunión y poder invitar a Colbun y Angostura para aclarar algunos temas, porque a usted se lo hicieron presente en una reunión, a nosotros, nos han increpado en reiteradas ocasiones, y no puede ser que la empresa, que Colbun, que llegó en principio con mucha colaboración, mucha apertura, ahora, al final del problema intercedió para que la Constructora Angostura flexibilizara un poco su postura. Porque en un principio, el ofrecimiento que había para nuestros trabajadores era un 4% y un bono de termino de conflicto de \$50.000.

De hecho, con la fuerza que tenia el movimiento y la cantidad de trabajadores que estaban paralizados y no tenían ninguna duda de que querían mejoras salariales continuaron paralizados pese a todas las amenazas; porque hubieron amenazas que iban a finiquitar a 400 personas. Pero con la intervención de Colbun, aquí hay que reconocerlo, se logró que nadie saliera despedido; que se mejorara en un 22% a los mineros y en un 20% a todo el resto de los trabajadores, un termino de conflicto de aproximadamente \$400.000 y otros beneficios mas que están dentro del petitorio que se había establecido en una primera oportunidad; esas son cosas que hay que señalar por la insistencia de los mismos trabajadores que siguieron paralizados, pese a las amenazas de terminarles su relación laboral; pero la necesidad es mas fuerte, porque las remuneraciones, hay que señalar y volver a repetirlo, en este proyecto eran las más malas de muchos; mucho mas malas que Ralco y Pangué, que habían diez, veinte años atrás. Este proyecto daba vergüenza que tuviera remuneraciones tan malas, así es que ahí en esa intervención y el costo que le traía a la empresa el retraso de una semana, a la empresa Colbun, se vio en la obligación de colaborar y poder acercar posiciones y finalmente llegaron a un buen acuerdo y van a seguir trabajando, así es que eso es importante y ojala alcalde, yo no se si usted lo puede someter ahora, de enviar la invitación y podamos reunirnos con la empresa, con ambos porque también es bueno aclarar las cosas, yo creo que lamentablemente el desprestigio que nos han causado es tremendo, y ese comentario, a lo mejor, puede que no tenga ningún sentido, pero yo creo que frente a nuestra gente es..... bueno yo se que el día que usted (alcalde) intervino, también se aclaró, y de su propia boca escucharon lo mismo que le había señalado yo; y mostrar las actas del concejo donde se había tomado el acuerdo de aclarar esto y que nadie estaba a favor de la empresa sino de los trabajadores, y usted (alcalde) lo volvió a recalcar, así es que gracias por esa gestión.

También alcalde, quiero señalar que durante esta semana hubieron varias cosas, actividades relevantes que pasaron en nuestra comuna. Que quiero felicitar al campeonato de fútbol infantil, que concluyo el día sábado en la noche en donde el Club Deportivo Independiente obtuvo el Primer Lugar, pero mas allá del primer lugar, me daba mucho orgullo como lo tomaron todo el resto de los jóvenes, los clubes, la amistad y todo lo que se produjo fue inmensa; así es que vayan las gracias por este campeonato y felicitaciones a todos los que participaron, a todos los jóvenes que estando de vacaciones estuvieron practicando el deporte, así es que felicito a todos los que estuvieron presentes.

También alcalde estuvimos en una reunión, la Sra. Victoria, don Pedro con una Consultora de SERVIU, donde se estuvieron planteando varias inquietudes, que son las mismas que llevamos trabajando, mas adelante lo vamos a poder plantear, para no alargarnos porque tenemos poco tiempo, y vamos a hacérselo extensivo....la propia empresa quedo de enviar al municipio, me parece que así es el tramite, todas las conclusiones y la información que recogió.

Así es que eso nos parece, una de las cosas que salio y lo voy a tocar, que lamentablemente en contra de una de las empresas que peor nos trata y que tiene todas las facilidades, que es ESSBIO; todas las facilidades, en cuanto a que, usted (alcalde) lo tiene claro, el Estado tiene que entregarle todas las facilidades para que ellos preparen sus proyectos. Cuando se hacen las poblaciones, el propio SERVIU es el que tiene que entregar todas las redes y ellos son los que cobran posterior, es lamentable, pero, ellos mismos señalaban ahí, la mayor cantidad del grupo la bienvenida que le damos a nuestros visitantes, el olor, que usted mismo (alcalde) el otro día lo señalaba es bastante desagradable; y, otras cosas más que vamos a conversar.

Por otra parte alcalde, los problemas ya señalados acerca de la delincuencia y varios problemas que han sucedido estos días; problemas con varios caminos y estados de la carretera, que ojala podamos concretar la reunión con la empresa JRRF, y vialidad, y las forestales, porque ahora están un poco paralizados por la plaga esta que hubo, pero van a empezar a trabajar, ojala que no en el invierno, pero ya luego. Así es que eso también poder anticiparnos y trabajar en ello.

También alcalde me señalaban algunas personas ciertas coordinaciones que había que hacer con el CES y la atención médica, que también se lo voy a adelantar después.

Y lo otro es el poder..como el otro día tuvimos la reunión relacionada con la asignación de recursos para educación, poder concretar una

reunión con nuestro liceo, con nuestro equipo directivo y el DAEM, para poder ver, aparte del Pre universitario que se esta viendo, poder ver una solución, y que es lo que pasa con el bajo rendimiento de la PSU, eso se lo quería dejar planteado, alcalde.

**Sr. Cofré** : Muchas gracias alcalde, lo mio es cortito.

Hacer llegar mis más fuertes felicitaciones y un abrazo muy fraterno a los trabajadores de Colbun, por la unidad que presentaron, por la fortaleza a pesar de todas las amenazas de despido y otras cosas que sufrieron ellos, la presencia masiva de carabineros y.. el haber conseguido con esta lucha un aumento considerable en sus remuneraciones. Creo yo, es un triunfo para ellos , agradecerles, sinceramente la confianza que depositaron en este concejal, para poder ir a mi casa a hacerme las consultas como un viejo luchador gremial, como se conseguían las cosas, como se hacían. Y, agradecerle sinceramente a Cristian Oses, que como abogado se la jugó en la Inspección del Trabajo para endilgar a los trabajadores y recomendarles algunos especialistas en la materia. Así es que estoy feliz porque se ha mejorado una parte sustancial del sueldo de los trabajadores Santa Barbarinos especialmente; porque los demás llegaban aquí con otra mentalidad; y desmentir también, rotundamente lo que de parte de uno de los integrantes de las empresas que inventó esto de que Usted (alcalde) había sido, en una entrevista con ellos, que había pedido o habría dicho que los trabajadores aquí estaban acostumbrados a ganar el mínimo. No he podido saber yo el apellido, alguien me dijo, “un Señor Chamorro”, pero no estaba seguro del apellido y poder conseguir ese nombre, porque sería importante para cortar de una vez por todas estos comentarios que no nos llevan a nada constructivo, todo lo contrario. Pero, a lo mejor, para una conformidad nuestra, no es tan solo el alcalde de Santa Bárbara, sino que el de Quilaco también habría dicho lo mismo.

Así es que contento por esto, porque ellos tendrán que convencerse ahora que cuando usted (alcalde) los recibió y que cuando dos concejales estuvieron presentes en esta lucha; y a lo mejor mis colegas, yo desconozco la participación de ellos, luchamos porque les subieran su sueldo, a lo mejor ahora se convencen de que no era así lo que se decía. Estar tranquilos con nuestra conciencia como concejales, como alcaldes, que realmente nunca hemos dicho tal cosa y esa petición no se nos va a ocurrir hacerla. Así que en cuanto a esto alcalde , porque los trabajadores nuestros han conseguido un poco mas, porque yo, le dije a un ejecutivo: Señor, usted con \$190.000 iría al supermercado y con \$100.000 de anticipo que le dan a los

15 días usted cree que los trabajadores van a poder pagar la luz y agua y les va a quedar sueldo para comer, es difícil, no es cierto, así es que por qué no se ablanda en su posición y entran a conversar.

Yo también felicito a Colbun desde aquí, que tarde se decidió en poder cooperar a que este problema se solucionara, y extraoficialmente, yo he escuchado, alcalde, que ellos estarían dispuestos a conversar con nosotros de nuevo para conseguir algunos beneficios para la comunidad. Yo creo que es el momento oportuno y apoyo la petición de Cristian (Sr. Oses) en el sentido de tener una reunión rápida con ellos; y también con las forestales, porque van a ocasionar problemas en las rutas grandes, porque ellos no disminuyen la carga, sino que la aumentan. Los caminos nuestros con una carpeta.... van a quedar de nuevo muy a mal traer. Así es que gracias Alcalde

**Sr. Alcalde :** En realidad el primer tema creo yo que es relevante y muy importante lo que lograron los trabajadores en Santa Bárbara representados por su gremio, sus delegados y en este caso, también un dirigente nacional.

Cuando ellos solicitan se les atienda, obviamente lo que necesitan era el apoyo en las gestiones que estaban realizando; y ustedes, a lo mejor, ni se imaginan todo el trabajo que significo, los llamados telefónicos, y el estar en reunión, estar en conversaciones, para lograr, primero, acercar las posiciones y también que se sentaran a dialogar.

Los trabajadores tienen muy claro, don Edmundo, especialmente los dirigentes, cual es o cual fue la recepción que tuvieron en el Municipio, por lo tanto, yo, no me hago responsable cuando son rumores que no tienen nombre, por lo tanto ese día también los dirigentes lo mencionaron y obviamente, se dieron cuenta que con el actuar del municipio no dice con lo que se anda rumoreando. Por lo tanto también yo creo que hay que subirle un poco el nivel de discusión en estas reuniones, y cuando tengamos nombres.., nombres así como esta carta, que la tienen ustedes y que yo les dije que venia responsablemente, con firma, nosotros tomamos los temas en serio.

Dicho esto todo el trabajo que se realizó con el gobernador y con otras personas, insisto, para lograr un mejoramiento y una atención especial en el tema de los trabajadores, eso se logró a partir de un trabajo que empezó de inmediato, el mismo día miércoles e incluso llamados telefónicos en presencia de los dirigentes, y termina esa reunión con una declaración pública de los dirigentes a sus trabajadores que estaban fuera del municipio. Por tanto, insisto, eso nos deja tranquilos; y digo

como municipio y cuando digo municipio incorporo también al Concejo Municipal, porque varios de ustedes me llamaron y estuvieron también pendientes con lo que ocurría a través de este conflicto; así es que el merecimiento es de todos los señores concejales y cuando digo Municipalidad nos engloba a todos.

Lo otro, ustedes saben, nosotros como municipio nos interesa trabajar muy coordinadamente con la Policía de Investigaciones, Carabineros, porque tenemos un tema delicado que es la delincuencia y que desgraciadamente se esta copiando el mismo padrón que tienen otras comunas, es decir, se va incorporando casi la familia completa en apoyo a los delincuentes, y eso a mí, me parece delicado, porque no puede ser; aquí nosotros nos conocemos todos en Santa Bárbara y nosotros sabemos que principalmente y ampliamente tenemos gente honesta, entonces no puede ser que veinte o treinta individuos tengan amenazada a toda una población. Por lo tanto, para que nuestra comunidad sepa, terminada la reunión de Concejo, vamos a sostener una reunión de carácter urgente con carabineros, con el mayor Navarro, y también el día de mañana me voy a trasladar a Los Angeles para incorporar la PDI y obviamente al Prefecto de Carabineros, para que tengamos un móvil permanente en lo que es nuestro Terminal de Buses que es donde se esta provocando este foco de delincuencia y tenemos que atacarlo de la mejor manera y también con nuestra comunidad como respaldo.

Yo se que han habido familias que lo han pasado muy mal, y por lo tanto, por respeto a ellos.... vamos a abreviar la reunión de Concejo hoy día, para que las familias sientan que también tienen todo el respaldo del municipio, y, cuando vuelvo a decir Municipio, estamos hablando de todo el Concejo en pleno.

Todos los proyectos que pudiéramos informar o que tienen relación con el mejoramiento de nuestro pueblo, yo creo que en el Estadio, ese día se vio, no es cierto, como ha ido avanzando la construcción de las graderías, como a avanzado el cierre perimetral, como ya están terminados los camarines; y también esta es una buena opción para que los jóvenes tengan un espacio de distracción, no es cierto, en estas épocas y que no se nos arranquen para otro lado.

Ustedes han visto como se ha construido multi-canchas en los diferentes sectores y también es un espacio público que era necesario y que hoy día está.

Por otro lado vamos a trabajar fuertemente en lo que es el terreno ex-ferrocarriles; esperamos trabajarlo con los vecinos, porque tenemos ya un compromiso de la SUBDERE Regional en poder intervenir en ese sector con un mejoramiento; sea algunas áreas de esparcimiento, porque no, pensar en una pequeña plaza y con juegos que también se le han planteado desde la propia

comunidad; y también privilegiar un cierre que permita la no instalación por ejemplo, de los gitanos, que llegan y se instalan al estar todo esto abierto.

Contarles, también, que para el sector Peña blanca, después de 14 o 15 años de empeño y de trabajo municipal, uno entiende que los alcaldes anteriores también hicieron todo el esfuerzo por conseguir un proyecto de luz eléctrica para esos vecinos; sin embargo, no era factible porque los proyectos eran muy altos y poca cantidad de beneficiarios, usuarios y daba negativo el proyecto. Hoy día les podemos informar que a los 10 vecinos del sector Peña blanca se les va a instalar esta energía fotovoltaica y que corresponde a un proyecto aprobado ya, lo tenemos a través del Fondo Social Presidente de la República de 30 millones y algo y que va a permitir dar solución a los vecinos que podían demostrar la propiedad de los terrenos. Por lo tanto creo que entre 10, 11 vecinos son los usuarios, los beneficiarios de este proyecto. Así es que una tremenda noticia, porque es gente que no podía tener televisión.....retrocedíamos como a Bolivia. Por lo tanto, hoy día sin lugar a dudas, esto marca una buena opción y una buena posibilidad para nuestros vecinos.

En razón al tiempo, después les voy a contar otras novedades que tenemos para nuestra comuna.

Sin más que tratar, siendo las 16,12 horas, el Sr. Alcalde y Presidente de Sala da por finalizada la Sesión Ordinaria N° 075 del Concejo Municipal de Santa Bárbara.

**ELVIS BORGOÑO MEDINA**  
**SECRETARIO MUNICIPAL (S)**

**DANIEL IRAIRA SAGREDO**  
**A L C A L D E**

**ACUERDOS**

**CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA  
SESION ORDINARIA N° 075  
24 DE ENERO DE 2011**

**ACUERDO N° 149 : EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD ACUERDA ENVIAR CARTAS DE RECONOCIMIENTO A FAMILIA DE SRA. ZENOBIA URRRA DE CID Y FAMILIA DE SRA. MARIA MAGDALENA PAVEZ GAETE.**